

Al empezar las tareas escolares

Comienzan de nuevo sus tareas los centros de enseñanza primaria, acabadas las vacaciones de verano. A pedagogos muy destacados se les autojan ser un demasiado largas, pues el niño —dice— en ese prolongadísimo lapso de tiempo pierde contacto con su maestro y aquella labor tan ruda realizada en el curso queda truncada notablemente con gran detrimento de la cultura y hábitos de disciplina que aprendió en el curso anterior.

Ahora otra vez a empezar y los dignos profesores a recuperar con su infatigable esfuerzo, con paciencia y tenor admirables, el tiempo atrás perdido en el estío; y nuevamente a la entrada y salida de los colegios se poblará la calle con la ruidosa y alegre greguería infantil. Y nos quedaremos parados en las aceras para escuchar cómo dentro del edificio escolar se cantan a coro los Mandamientos y las tablas de contar y las provincias de España, etc., igual que en añejos tiempos de feliz recordación. La vida sigue igual que el año anterior. La Divina Providencia ha dispuesto que en nuestra Patria no haya cambiado en un ápice la buena orientación que nuestro prudente Caudillo imprimió a la enseñanza tan pronto como se hizo dueño del territorio hispano. Como no estamos a merced de volubilidades de votaciones intrascendentes o peligrosas, lo que el primer día de nuestro Movimiento glorioso se hizo, se mantiene íntegramente y el Divino Maestro en su efígie veneranda y sobre todo en su doctrina divina —la única salvadora de individuos y pueblos— preside las escuelas todas existentes en el solar español.

Este es el hecho eminentemente vivificador del vivir honrado hispano, por el cual el jefe del Estado es combatido con ferocidad sin igual por las hordas anticristianas del mundo, que a todo trance quieren derribarle para implantar en nuestra Patria la escuela laica que tanta ignominia de todo orden ha hecho descender sobre las naciones que la padecen. La escuela laica, «la sin Dios y contra Dios», que ha dicho el Papa; «el asilo de ladrones y golfas», como la calificó el gran pedagogo español, Siurot.

Estos desiguos del Poder público de España en el orden docente quedarían frustrados si los maestros no participasen «cordialmente» de ese sentir salvador de nuestras autoridades. Gracias a Dios —y podemos decirlo a boca llena— el actual Magisterio español es muy rico en cultura católica y sobre todo sienta unas ansias grandes de dar a la Iglesia y a su Patria buenos cristianos, excelentísimos ciudadanos. Para el maestro español, forjador sufridísimo y entusiasta de nuestra raza, sean todos nuestros alientos y oraciones en este día en que nuevamente empieza a batallar por Dios y por España en la soledad de sus escuelas.

El ministro de la Gobernación visita varios pueblos de Extremadura, informándose de sus necesidades

BAÑOS DE MONTEMAYOR (Cáceres), 16.—Procedente de Madrid llegó el Ministro de la Gobernación, acompañado de su esposa y autoridades. De Alcañiz había llegado para recibir al ministro el gobernador civil. El ministro, acompañado del gobernador, del padre Enrique Escribano franciscano de la Residencia de Guadalupe; delegado de Auxilio Social, ingeniero jefe de Obras Públicas de la provincia y otras autoridades y personalidades, se puso en marcha para recorrer numerosas pueblos de la zona. La comitiva partió de la provincia de Salamanca, por Puerto de Béjar, y siguió por Peña Cadellera, El Cerro, Lagunilla, Valdelsajada y La Alberca. En el hermoso templo parroquial oró breves momentos. Luego continuó la marcha la comitiva. A la hora del mediodía llegó el ministro y acompañantes al monasterio de Batuecas, donde el Sr. Pérez González conversó unos instantes con la Comunidad de Carmelitas Descalzas, orando seguidamente ante la imagen de Nuestra Señora del Carmen. Nuevamente se puso en marcha la comitiva, que llegó a Las Mesas. Allí, el ministro visitó el pueblo y el local del Patronato de Las Hurdes, donde está el Pabellón Real, hoy convertido en Asilo de Ancianos y hospital. Aquí se unieron a la comitiva el secretario del Patronato, maestros y jerarquias. El Sr. Pérez González conversó un rato con los asilados y enfermos. Acto seguido se puso en camino para visitar Vegas de Coria, Nuño Moral y Rubiacos, regresando a Vega de Soria para comer. A las cuatro de la tarde se reanuda la marcha y visitó Cambroncinos, Bataquillas y Camino Morisco. Durante todo el recorrido, de unos 300 kilómetros por caminos polvorientos, el ministro se informó detenidamente de todos los problemas, conversando con los ingenieros del Patronato, maestros, autoridades locales y vecindarios. El ministro de la Gobernación ha prometido soluciones rápidas y eficaces para todos los problemas pendientes, y, por voluntad expresa del Caudillo, cambiar por completo el as

pecto económico de esta comarca. De todo ello dará cuenta el ministro a su regreso a Madrid al Caudillo, en cuyo nombre hace esta visita.

A las ocho de la tarde, la comitiva regresó a Baños de Montemayor, donde pernoctará el ministro.—(Cifra).

SOLEMNE APERTURA de los Tribunales

MADRID.—Ayer, a las doce de la mañana, según tradición costumbre, comenzó en la Sala de Plenos del Tribunal Supremo el acto de apertura de los Tribunales. Presidió el ministro de Justicia don Raimundo Fernández Cuesta, que tenía a su derecha al presidente del Tribunal Supremo, don José Castán Tobeña; presidente de la Sala Tercera, don Eduardo Dinar, y el presidente de la Sala Cuarta, don Alejandro Gayo; a su izquierda se sentaron el presidente de la Sala Primera, don Rafael Rubio, y el de la Segunda, don José Casado; en el altar de costumbre se situó el fiscal del Tribunal Supremo don Manuel de la Plaza, y el secretario de gobierno.

El cielo de Tánger es cruzado por extraños artefactos

¿Son bombas o meteoros?

TETUAN.—Informan de Tánger que desde hace tres noches se viene notando en aquella plaza un fenómeno parecido a los señalados desde Suecia y últimamente en Francia. Entre doce y una de la noche del pasado miércoles se vio pasar por el cielo tangerino, a considerable altura, imposible de calcular a simple vista, un globo de fuego, especie de bengala de color verde rojizo, con una gran cola, que cruzó el firmamento en dirección Nordeste y desapareció rápidamente. La velocidad era muy considerable. El mismo fenómeno se ha observado el jueves y el viernes a hora parecida de la noche,

EL DIARIO DE AVILA

Año II. Núm. 14 693

Precio: 40 céntimos

Martes 17 de septiembre de 1946

Estancia del Caudillo en El Ferrol La multitud le aclama con gran entusiasmo

EL FERROL DEL CAUDILLO, 16.—Esta tarde llegó procedente del Pazo de Meirás, S. E. el jefe del Estado. La ciudad se encontraba engalanada con banderas y colgaduras. Acompañaba al Caudillo su esposa.

La recepción del Generalísimo se hizo en la Puerta Nueva frente a las viviendas protegidas. Una compañía de Infantería rindió honores. En dicho lugar esperaban a S. E., el ministro de Marina; el capitán general del Departamento; comandante general del Arsenal; el gobernador militar de la plaza, la Corporación municipal bajomazas, con el alcalde al frente y restantes autoridades. Una inmensa muchedumbre llenaba totalmente el fienso paraje y rodeó el coche del Caudillo al tiempo que le aclamaba frenéticamente con gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» El Caudillo revistió la compañía que le rindió honores y seguidamente, tras grandes esfuerzos por abrirse paso entre la multitud, que no cesaba de aplaudirle pudo montar en el automóvil y recorrer las principales calles de la ciudad. El entusiasmo del público se desbordó al paso del jefe del Estado y los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!» no cesaron un instante. El Caudillo se dirigió a la Factoría de la Píscabe, siendo recibido por el director gerente y alto personal y Junta de Obras del Puerto.

Los obreros de la factoría hicieron al Generalísimo una acogida cordialísima. Su Excelencia se

trasladó al vapor parquero «Ven daval», donde el director gerente de la P. I. S. B. E. le dió una explicación detallada de la pesca del bacalao, desde el momento en que se pesca hasta aquel en que se pone a la venta. La esposa del jefe del Estado fué obsequiada con un precioso ramo de flores. El Caudillo firmó varios autógrafos. Inmediatamente, se dirigió luego al Hospital de Marina, donde presenció las obras de ampliación del mismo. Más tarde, a pie, marchó al astillero, donde visitó las obras que allí se realizan. A continuación fué al Arsenal para visi-

tar el Consejo Ordenador. Se detuvo en la sala de proyectos de buques y desde allí marchó directamente al Palacio de la Capitania.

Era tal el entusiasmo que el jefe del Estado hubo de asomarse al balcón principal para corresponder al entusiasmo.

En el salón del trono se celebró una recepción militar y a las ocho y cuarto de la noche el Caudillo abandonó El Ferrol con destino al Pazo de Meirás. Al abandonar el Generalísimo la ciudad, las baterías de la plaza hicieron las salvas de ordenanza.—(Cifra).

Declaración oficial sobre la situación internacional del departamento de Comercio de Estados Unidos

WASHINGTON.—El departamento de Comercio de los Estados Unidos ha publicado la siguiente declaración oficial, hecha por el titular del mismo, Henry Wallace.

«Sostengo todo lo que dije en mi discurso de Nueva York. Resulta interesante ver cómo tanto la extrema derecha como la extrema izquierda están en desacuerdo con los puntos de vista expresados por mí. Sin embargo, puesto que estoy convencido de que la mayoría de los norteamericanos se preocupan por la paz y están dispuestos a trabajar por ella, pienso continuar mis esfuerzos para conseguir una paz justa y duradera y volveré a hablar de este tema en breve».—EFE.

Se exige la destitución de Wallace

Se cree en esta capital que los círculos oficiales norteamericanos estudian las medidas que habrá de tomarse para reparar los daños causados al prestigio de la política de los Estados Unidos como consecuencia del discurso pronunciado en Nueva York por el secretario de Comercio Henry Wallace.

Se espera que Byrnes haga en breve una declaración categórica sobre la política exterior de Estados Unidos, particularmente en lo que se refiere a Rusia, declaración que se asegura será decididamente aprobada por el presidente Truman.

Sin embargo, existen en determinados círculos el criterio de que Truman debería tomar una acción más decisiva y se ha iniciado aquí una campaña de gran envergadura, exigiendo la destitución de Wallace. La Prensa republicana afirma que si Wallace no dimite por iniciativa propia, Truman debería obligarle a hacerlo.

Los centros estrechamente allegados a Wallace insisten en que éste no dimittirá y que su próximo discurso del 23 de septiembre versará sobre el mismo tema que el

su recorrido no permite admitir que partan de la única base, ya casi identificada, de donde parten los que cruzan la zona de Suecia, es decir, la zona rusa de Alemania, y, más concretamente, Viena. A menos que a esta clase de bombas pudiese hacerse a variar de recorrido a voluntad.—(Cifra).

de Nueva York. Añade que Wallace considera sus declaraciones del jueves pasado como un término medio entre los rusófilos y los rusóforos y opina que la reacción de Truman ha sido la única posible en las circunstancias. EFE.

El pueblo norteamericano no está dispuesto a aprobar la política soviética

El diario «New York Herald Tribune» dedica un comentario al discurso—cuyo texto no ha sido aprobado por el presidente Truman—y dice: «A pesar de Wallace, el pueblo norteamericano no está dispuesto a aprobar la política soviética. No estamos dispuestos a rendir nuestra colaboración con Gran Bretaña ante las amenazas soviéticas. No podemos retirarnos de Europa sin tener seguridades de los límites de la expansión rusa».—EFE.

En Medina del Campo baja el precio del ganado, la fruta y la carne

MEDINA DEL CAMPO, 16.—Los negociantes y ganaderos que semanalmente concurren al mercado, están algo alarmados ante la baja que en el ganado vacuno, señaladamente en el porcino, se inició ya hace quince días. Buena prueba de ello ha sido el presentarse este domingo en el mercado para la venta más de mil unidades de esta última clase de ganado. Ante tal abundancia se retraen los compradores y negociantes, en espera de que sea mayor la baja en los precios que, astrofómicamente, había alcanzado esta clase de ganado.

Se ha presentado al mercado una partida de 130 cerdos extremos, rojos, de más de un año, que les cedían, a escoger, a mil pesetas unidad. Otra partida de cerdos extremeños, negros, de dos años, era ofrecida a 1 625 pesetas unidad, y a peso, solicitaban 24 pesetas el kilo. Por los blancos del país, de tres meses, pedían 400 pesetas, y los de siete semanas, a 200. Las ovejas fueron ofrecidas a 240 pesetas por unidad; las vacas del terreno, a 3 000, y los bueyes de labor a 12 000 pesetas el par.

En la plaza de abastos se vendió la fruta y la carne con rebaja en los precios que rigieron en los últimos días de la semana.—(Cifra).

Moscú, encantado con el discurso

Radio Moscú ha divulgado un comentario al discurso pronunciado recientemente en Nueva York por el secretario de Comercio norteamericano, Henry Wallace, al que califica de «muy oportuno» por servir de contestación a los reaccionarios norteamericanos.

«Los círculos reaccionarios—agregó Radio Moscú—tratan por todos los medios que América se retire completamente de la política de la paz y cooperación con otras naciones democráticas e intentan divulgar la política de fuerza y coacción. Los elementos progresivos—dijo finalmente—han rechazado en los Estados Unidos estas maniobras de los instigadores de la guerra y velan por la paz».—EFE.

Inspección Profesional de Enseñanza Primaria

A todos los señores maestros y maestras tanto nacionales como particulares de esta provincia

COMIENZAN LAS CLASES

¡Sea en nombre de Dios! Y para que lo sea, levantamos el corazón en alto y aumentemos el alma la determinación firmísima de cumplir el deber, este deber sagrado y tremendo de la educación.

Las sirenas del sensualismo tratarán de disuadirnos; el espectáculo de un momento histórico en el que la materia pugna por ahogar los imperativos sublimes del espíritu, tratará de filtrarse en nuestras entrañas y de torcer nuestra ascensión a la esfera luminosa de los ideales; las zarzas del camino punzarán nuestros pies y nuestro corazón de evangelizadores del bien y de la verdad.

Pero todo lo adverso será vencido por nuestra vocación y nuestra conciencia, con la ayuda de Dios.

España pone en nuestras manos lo mejor que tiene: el germen sagrado de toda su grandeza, la esperanza de su subsistencia como

pueblo rector de la Historia. Y a esta confianza heroica no se puede hacer traición; a esta confianza generosa hay que responder con un derroche de generosidad.

MAESTROS de la provincia de AVILA: como las hazas abiertas que esperan en otoño la semilla de oro para apretarla amorosamente en sus entrañas y devolverla después en torrentes de pan y vida, así las almas de los niños, abiertas como las flores, esperan la sagrada sementera de nuestras lecciones de cultura y fe.

No hay empresa más grande entre las empresas de los hombres. Vamos, decididos, a ella con la triple armadura de la fe, la esperanza y la caridad.

El inspector jefe, Minguela.

Padre: Cumple el sagrado deber de vigilar la asistencia de tus hijos a la Escuela y al Taller de Aprendizaje.

